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Интервью берет ученик

—  Для чего нужны рифмовки?
— Рифмованные алгоритмы являются мисмотсхническими при­
емами, который помогает надежно запомнить порядок примене­
ния правила. Почему мы 1Юмн1Ш*расчк>ложе1ше цветов в спект­
ре? Потому что почти бессмысленная фраза «каждый охотник 
желает знать, где сидит фазан» надежным крючком ассоциаций 
закрепила эту информацию в нашей памяти. В качестве подоб­
ных «крючков» может выступать и слово, и фраза, и рифмовка.
—  Рифмовка —  вместо правила?
— Нет, рифмовка представляет не правило, а порядок его при­
менения — алгоритм
—  Что ж подучается: топерь не только правило надо учить, но 
ещё и рифмованный алюритм, который к нему прилагается?
— Ни в коем случае! Если рифмованный алгоритм покажется 
удобным для оперативной проверки орфограммы и пунктограм- 
мы, он закрепится в памяти без особых усилий.
—  Значит, в рифмованных алгоритмах заложены «секре­
ты», которые позволяют запоминать их не заучивая?
— Да, «секреты» есть. Во первых, рифмовка дублирует порядок 
применения правила: «У глагольных после корпя букву ё  пиши 
спокойно»; во-вторых, в сжатой форме предлагает способы, приёмы 
самопроверки: в-третьих, рифмованные алгоритмы легко разде­
ляются на связанные смыслом и рифмой части, которые можно 
использовать в конкретной орфографической и пунктуационной 
ситуации
—  Ьлггь ли смысл использовать все рифмованные алгоритмы?
— Пожалуй, не ( т о т  Обращайтесь.только к тем, которые лич­
но вам удобны.

Имеет ли рифмовка оч'ношение к поэтическому слову?
Нет. назначение рифмованной фразы — помочь удержать в 

памяти способ и результат проверки. На высокую поэзию пре­
тендовал герой Ф  И сканаш ;.учитель русского языка, предлагав 
ший своим ученикам рнфш ваннмс правила типа:

Как писать чагпиБС иг  г 
И нам и м • о.шгчмий стране?

tanexoit нам1
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ОРФОГРАФИЯ

Как нам сделать ясною
в корне букву гласную

Самая коварная 
В корне безударная.
Если есть сомнение,
Она без ударения.

Проверять начнём с простого: 
Ищем смысл корня слова. 
Часто корень на поверку 
Сам годится для проверки. 

Нет — тогда подбор ведите:
Среди родственных ищите 
Слово, где бы ясною  
Стала буква гласная.
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Сочетание букв жи-ши, ча-ща, чу-щу
Чистоговорки

Жи-жи, жи-жи — в. озере живут ужи. 
Ши-ши, иси-иш. — шишку взяли малыши. 
Ча-ча, ча-ча — я купил два калача.
Чу-чу, чу-чу — всем раздам по калачу. 
Ща-ща, ща-ща — щука выгнала леща. 
Щу-щу, щу-щу — щуку из реки тащу.

ЖИ-ШИ
Ч А - Ц Л

Придумайте подобные чйстоговоркггс сочетаниями жи, 
гии, ча, гцсг, чу, гиу.

Сочетание букв чк, чн, нч, ниц, щн, рщ
В ИЩ, щн, чк, чн

Подберите рифму к словам: речка — ... ; кочка — ;
птенчик — ; вечны и — ... ; карманчик — ... ; пон­
чик — ...
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Непроизносимые согласные
Я букву проверю — не ошибусь:
Прекрасный — прекрасен и вкусный на вкус, 
Опасный — опасен, известный дал весть, 
Напрасный — напрасен, у честного — чеспгь.

Подберите рифму к словам: честный — . опасный — .

Разделительный ь и ь
Мы твёрдым знаком разделить согласны 
ё, е,ю , я — с приставкой на согласный.
А в середине слова рассуждаем так:
Здесь разделяет буквы мягкий знак.

-Л

Я
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Правописание окончаний
в-и в окончаниях сущ ествительны х

Если окончание вызовет сомнение,
Надо нам немедленно выяснить склонение. 
Первое на -я, на а 
Словом заменю — река.

Во втором склоненье —
Род мужской и средний —
В окончанье пишем е:
В море, 6 поле, на коне.

Третье мы узнаем так:
Женский род  на мягкий знак.
В окончанье пишем и: 
ткань — на тканы, степь — в степи, 

и  в окончаниях .существительных на -им, -ия, -ие 
У существительных на -ия, -ий, на -ие 
Все окончанья удивительно простые.
Всегда, коль солшеваешься, смотри:
В концовке слова пишутся два и.
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Окончания глаголов

что делать ? что сделать ?
К глаголу подставите —
В начальную форму 
Глагол вы поставите.

Если -итъ в конце услышите — 
-и, -am, -ят в глаголе пишете. 
Не нм. -итъ — все знают: тут 
В окончанье -е-, -ут, -ют.

Подберите рифму к словам: ходит — ; грохочет 
бормочут — ; дышат — ... ; блещут — . . . .



11 глаголов-исключений
Исключения! Внимание! 
и напишем в окончании: 
гнать, держать, дышать и слышать, 
смотреть, видеть, и в и д е т ь ,  

кненавидеть, и терпеть, 
егцё зависеть и вертеть.

Бреешь, стелешь — пишем -ешь, 
Бреем, стелем  — пишем -ем, 
Бреют, стелют  — нам шепнут: 
— Здесь напишем только -ут.

Глаголы с неясной концовкой 
в неопределенной форме

Мы не будем забывать,
Здесь в концовке пишем -ять:
Сеять, веять, лаять, пшятъ,
Чуять, реять и лелеять,
Маяться, раскаяться,
Затеять и надеяться.

Надо нам в виду иметь:
Здесь в концовке пишем -еть: 
Опостылеть, опротиветь, 
Выздороветь, плесневеть, 
Обескроветь, заплешиветь, 
Обездолеть, закипеть.
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О кончания глаголов -ут, -ют , -am , -ят  
Плещут волны, дремлют, шепчут,
То щебечут, то бормочут,
Лишь колышутся, лепечут:
— Т у т ----- ут, тут — ют.

Катят волны, бурю слышат,
Гонят бриз, как будто дышат,
Будто высказать спешат:
Здесь -am, здесь -ят.

Окончания прилагательных
Неб,а — к а к о го ? ----- ого;
синего, значит, —- -его.

Катят волны, будто дышат, 
Гонят волны, бурю слышат, 
Будто высказать спешат:
— Здесь -am, здесь ят.

Ветер чуть — они клокочут, 
Стонут, борются, грохочут, 
Сеют бурю, парус рвут:
— Тут -ут, тут -ют.

Стихло всё — они лепечут, 
Вновь щебечут и бормочут 
И на ухо нам шепнут:
— Тут -ут, тут -ют.

Утро - -  какое? ----- ое,
раннее, значит,----- ее.
Вопрос мне всегда поможет 
писать без ошибок.
Вам — тоже.
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Написание слов с шипящим на конце

Глагол подсказывает так:
После шипящих —- мягкий знак! 
В глаголах на -ишь, -ешь, -ешь 
Знак мягкий всегда найдёшь

* 4 *
Мы в кратких прилагательных, 
Запомним навсегда,
После шипящих мягкий знак 
Не пишем никогда:
Каков? — горяч;
Каков? — горюч-,
Каков? — дремуч;
Каков? — колюч;
Хорош, тягуч, трескуч, сыпуч, 
Колюч, линюч, могуч и жгуч.

* * *
Наотмашь, настежь, напрочь, прочь, 
Навзничь, сплошь, невмочь, точь-в-точь. 
Аишь, вскачь — наречия. Итак:
После шипящих — мягкий знак'

В глаголах и наречиях 
Знак пишется всегда.

А в кратких прилагательных 
Не пишем никогда. 

Существительное — «много», 
Существительное - - «мой»
Знак не пишем никакой.

А подставь «она», «одна» - -

г Сг Я Ь

мягкий знак пиши всегда.
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о-е после шипящих
* *  *

Повторяй как можно чаще,
О пиши после шипящих 
В словах на -онок, -ок  и -ой:
Клочок, зайчонок и свечой.
В словах на -ом  и -овый:
Плащом, ключом, парчовый.

* * *
Проблема в корне — не зевай: 
ё  на е скорей меняй.
После корня у глагольных 
Букву ё пиши спокойно.
В именных за корнем о — 
Это знаем мы давно.

Исключения
шорох, чокаться, жор, шов —
В корне слова пишем о.
И в словах иноязычных 
В корне о писать привычней.

Запомните
Бечёвка, ночёвка и раскорчёвка, 
Тяжёлый, дешёвый, стажёр, ухажёр, 
Печёнка, тушёнка и дирижёр.

♦> Подставьте подходящие по смыслу слова, соблюдая рифму.
Маму ждет в гнезде галчонок.
А в дупле сидит ...
В норке прячется ... .
Воет на луну ... .
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Написание не со словами
Не с существительными, 

прилагательными и наречиями на -о, -е
Сравню иль синонимом докажу —
И не с именными слитно пишу.

* * *
Можно подставить мало  и мною,
Можно синонимом заменять:
Когда образовано новое слово, 
не надо со еловом слитно писать.

Не С причастиями
Из текста причастие можно убрать — 
Причастие с не надо слитно писать. 
Убрать невозможно — и ясно предельно: 
Причастие с не напишите раздельно.

З+С
Ищем к причастию дополнение: 
кем? чем? отчего? почему? пояснение. 
И, если причастие здесь поясняется,
Не пишем раздельно, не отделяется.

Приставка недо-
Ниже нормы сделал дело — 
Недо- пишем слитно смело. 
Делал, но не завершил —
Не раздельно напиши.



Буквы и, ы после ц
В существительных на -ция 
Мы всегда напишем -ия.
И под корнем, посмотри, 
Тоже пишем букву и.
А в концовке -цын, -цый, -цы

❖ Подберите рифму к слову акация — ... .

н-нн в полных прилагательных и причастиях
Два н пишите в полной форме смело,
Коль есть приставка или оба-, -ева-.

н-нн в прилагательных, 
образованных от существительных

В -ан-, -ян-, -ин- всегда буква н одна.
-онн-, -енн- и на стыке морфем пишем две н.

Запомнить: пишется нн\
нечаянный, негаданный, виденный, слышанный, 
пленённый, лишённый, казнённый, обиженный, 
обегцанный, жданный и брошенный, пущенный, 
делённый и данный, решённый и купленный.

❖  Подберите рифму к словам: л ак и р о ван н ы й  — ... 
куриный — ... ; костян ой  —  ... ; осенний — ... 
торж ественны й — ... ; станционны й — ... .
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Краткие причастия
и краткие отглагольные прилагательные

Ты краткое причастие 
В глагол вернешь всегда: 
не пишется раздельно,
А буква н одна.

Но если прилагательным 
Замена здесь возможна: 
не слитно пишется, два н — 
Запомнить нам несложно.

Отрицательные месримения и наречия
— ни иль не< — себя спрошу. 
Сомневаюсь - ни пишу!
Это просто очевидно:
Нет предлога — пишем слитно.
А с предлогом  снова 
Напишу в три слова.
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Правописание приставок
Приставка с-

з- приставки не бывает 
Это каждый школьник знает.
Зги, здесь, здание, здоровье 
с з- пишите на здоровье.
Сжать, сбежать, сгибать, сдержите — 
с- приставку напишите.

Приставки на - з ----- с
В приставках из-, воз-, через-, раз- и без-, низ- 
Всегда перед звонкими пишется з.
А если с глухою приставка встречается, 
Концовка приставки на с изменяется.

Приставки
Пре- или при-? —
Смысл слова смотри: 
близость, чуть-чуть — 
Значит, пишем при-.

пре-, при-
На пере- иль очень 
Возможна замена - 
пре- в этом слове 
Пиши непременно.
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Написание через дефис приставки по- 
в приставочно-суффиксальных сочетаниях 

по-------- ому, -ему, -ски, -цки, -жьи, -съи,-чьи, -бьи

Задумайся, не торопись, 
по- напиши через дефис 
в наречиях на -жьи, -съи, -ски, 
на -ому, -ему, -чьи и -цки.

❖ Продолжите фразу, соблюдая рифму. Крался 
медленно, по-рысьи ... . Изъяснялся по-немецки ... . 
Писал письма по-французски ... .

Написание через дефис приставки во- (в-)  
в приставочно-суффиксальных сочетаниях 

во- ( в - ) -----ых (-и х )
Во-первых, в-третьих, во-вторых  — 
через дефис и в запятых.
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Орфограммы на стыке приставки и корня
❖ Объясните удвоение согласных на стыке приставки и 

корня.
Бессонным, беззвёздным рассветом отторгнутый, 
Бессмысленной ссоры бесславнейший подданный, 
Рассеянно вёл свой рассказ бессознательный: 
Беззвучный, бессвязный, бессодержательный. 
Бессильно себе самому ж е поддакивал, 
Бессмысленно час расставанья оттягивал,
Рассудок на мелкие дроби расслаивал.
Иззябнув, в лучах предрассветных оттаивал.

Расчётливый, расчесть, расчёт  — 
Приставка рас- и корень -чёт-. 
Рассчитывать и рассчитать —
Две надо буквы С писать.

Буква ы  после приставки на согласную
После приставки пишем ы: 
взыграть, хоть не было игры.
дез-, контр-, сверх-----приставки-исключения,
За ними и  напишем, без сомнения.
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Корни с чередованием
В гор-, клон-, твор- напишем о — 
Это знаем мы давно.

*  *  -

Зар- и плав- всегда 
Пишем с буквой а.

* * *
Заря, зарниыл, озарённый, озарять 

' По слову зарево я буду проверять. 
* ♦ +

О напишем в корне рос-:
Вырос, перерос, подрос.
Раст- и ращ- всегда 
Пишем'с буквой а.

* * *
В -лаг-------- лож- — ага,
В кас- — кос- — каса- 
Подскажут в корне букву а.
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* t *

бер----- бира-, пира-, мира-, дира- —
Подсказка в сочетанье ира.
Стел- — стиха-, -жига-, -ними-, блиста-

v * *
Что-то в жидкость погружаешь — 
Пишешь мак-~. макнуть, макаешь. 
Если ты насквозь промок,
Значит, в корне пишешь мок-.

* * *
Держать равнение всегда — 
Значенье равный — пишем а. 
Ровнять под уровень*— давно 
В значенье ровный пишем о.
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Суффиксы
-ч и к-- щик

После ж, д-т, з-с
Суффикс -чик напишем здесь.

Продолжите фразу, соблюдая рифму. Жил на свете 
милый гномик .... Я нашел в лесу грибочек ... . По 
листве крадется лучик... .

-к---- ск-
После ж, д-т, з-с
-ский концовку пишем здесь.
ц сменило букву к —
-цкий: запомним на века.
Вот пример: ры бак  — рыбацкий , 
мужик — мужицкий, смех — дурацкий.
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-ичк- — -ечк- 
-ичк- меняется на -ица: 
вот синичка и синица.
Смены нет, тогда, конечно,
Суффикс -ечк-. Проверь: крылечко.

-

I  • -чив^ — -лив- If. ъ4*
и напйшем в -чив- и -лив-: 
горделив, болтлив, хвастлив.

-ец------ -иц-
-ец- зв’концовкая -ец, -еир: 
м олодец . и ружьецо.
-иц- в концовках -ице. -ица: 
платы сие Я- Молодица.

-инк-, -ейк-, -енък-
-инк- меняется на -ина: 
серединка — середина.
-енк- меняется на -ня: 
вишня — вишенка моя.
Смены нет — напишем -енька. 
Вспомни: реченька, ступенька.

о, а на конце наречий
Приставки из-, до-, с-----тогда
В конце наречий пишем а.
При за-, на-, в- напишем о — 
Подставь: с окна, проверь: в окно.
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Различие созвучных форм слов
Производные предлоги

Навстречу, вроде, несмотря,
Насчёт, ввиду и вместо —
Предлогом можем заменить?
И значит, пишем вместе.

+ + *
Предлоги в течение и в продолжение 
Нам говорят о движении времени.
Спроси: как долго? или когда?
В конце пишем е, но раздельно  всегда.

вследствие — из-за, ясно вполне: 
слитно напишем, конечная е.

* * +
Впоследствии — после. Запомни и повтори: 
Пишется слитно, конечных две и.

* *  *
В течение, в продолжение, по причине, 
в целях и со стороны  — 
писаться раздельно должны.
По мере, в связи и в виде 
Пишутся в том же виде.

+ **
Чтобы не путать, имейте в виду:
В виде — раздельно, слитно ввиду. 
Раздельно пишите иметь в виду.

Отличие союзов от созвучных сочетаний слов
Того, тому, то, бы и же 
Из текста уберите,
И, если тецст не искажён,
Раздельно напишите.
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Союз ты так распознавай:
Другим союзом заменяй.
Вместо тоже, также — и.
Зато легко на но смени.
Для того чтобы на чтобы 
Заменяйте легко вы.
Оттого на потому 
Заменить всегда могу.

Отличие наречий от созвучный форм слов
У наречий спросим так:
Где? Когда? Куда? И как?

Чтобы слитно написать,
Надо их распознавать. 

Пояснительных нет слов —
Слитно — и ответ готов.

Исключаем все сомнения: 
Невозможно изменение.

Об ошибке здеь нет речи:
Слово замени наречием.

❖ Объясните написание созвучных форм слов.
Во время светского обеда 
Велась неспешная беседа.
И вовремя, по этикету
Он тему ту менял на эту.

* * *

Навстречу другу я пошел.
На встречу друг мой не пришел.
Ну, где теперь его я встречу?
А вот же он — идет навстречу.
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Накинув только плащ внакидку,
Он кутал малыша в накидку,
Обшитую тесьмою с мехом.
Малыш ж е заливался смехом.

* **

Что бы ребенку рассказать,
Чтобы скорее лег он спать?
И каждый день одно и то же!
Устали все. Ребенок тоже...

Раздельное написание некоторых наречий, 
образованных от существительных

Если приставка у нас на гласный,
А слово само начинается с гласной — 
Пишите.раздельно, вот вам образцы:
В обнимку, без устали и под уздцы.

Мы в наречии всегда 
Предлог-приставку отделяем, 
Когда наречие две-три 
Падежных формы сохраняет.

Объясните раздеяьтное написание наречий.
По совести сказать 
Написано на совесть 
Я до смерти рыдал,
Читая эту повесть.
На память на лету 
Запоминал страницу.
С налёту, на лету 
Отправил за гранту.



ПУНКТУАЦИЯ

Союзы, союзные слова 
и производные предлоги 

как опознавательный признак пунктограммы
* * *

Союз сигналит: блок найди 
И запятыми отдели!

—  л
Кто, что, какой, который, так что. ^ Ш  w  Ы
хотя, как будто, потому что, И г  _  ^ 9  ы
где, чтобы, если, как, когда — 
подскажут: блок ищи всегда.
И главное, не забывай:
Блок запятыми выделяй.

Помимо, кроме, сверх, включая, 
За исключеньем, исключая 
всегда подскажут: блок найди 
И запятыми отдели.
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❖ Найдите деепричастный оборот.
Бунтует море, взбивая пену,
Кипя, беснуясь, мстя за измену, 
Взметаясь к звёздам, с высот свергаясь, 
Бушует, с небом в одно сливаясь.

* * *
Пригладив берег, отринув прочь,
И отражая всей гладью ночь,
Волной качая то вверх, то вниз, 
Танцует море свой вальс-каприз.

❖ Найдите причастный оборот.
Муха, жужжащая нудно на ухо,
Муха, которая нудно жужжит. 
Лайнер, взвывающий перед посадкой, 
Лайнер, который надсадно рычит,
И мотоцикл, кружащий по кругу, 
Враг двухколёсный, который кружит, 
Утром сонливым, томным, ленивым, 
Утром сонливым, истому гоня,
Кто из вас первый разбудит меня ?
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Вводные слова
Мне кажется, как утверждает м.о\ва, 
я думаю, значит — не просто слова.

Во-первых, они, по общему мнению, 
не могут быть членами предложения. 

Вопрос к ним к тому же нельзя задать,
А в-третьих, возможно из текста изъять, 

И значит, нам надо не позабыть 
вводные знаками отделить.

Союз как всегда сигналит: 
проверь, нужна ли запятая

Как заменяется на есть —
Не ставим запятые здесь.

Как на подобно заменяю, 
Б л о к  отбросить могу — 
Запятой выделяю.

Как заменяю на попюму что — 
Значенье причины — 
блок выделить нужно.

Как в смысле в роли, 
с одной стороны  —
Здесь запятые уже не нужны

Тире в простом и сложном предложении
и, а, но, так что, как, если, 
есть, когда в уме подставь. 
И на этом самом месте 
Не забудь — тире поставь.

Двоеточие
попюму что, оттого что. что, а именно подставь, 
Пояснение услышишь — двоеточие поставь.
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(чтоТктй?)

САМОСТОЯТЕЛЬНЫЕ ЧАСТИ РЕЧИ 
Порядок разбора

Имя существительное
У существительных назвать обязательно:
Собственные или нарицательные,
Одушевленность, падеж и вот —
Находим склонение, число и род.

Имя прилагательное
Разбираем прилагательные: 
Качественные, относительные 

и притяжательные. 
По существительному быстро 
Укажем род, падеж и числа.
У качественных дополним мы: 
Краткие или полные.
Еще минуту терпения: 
Проверим степень сравнения. 

Имя числительное 
У числительных вначале ’
Мы состав определяли. К
На значенье указали, ^
А затем падеж назвали.
Foa, число, коль есть, найдем.
Так мы словсу разберём.

Глагол
Переходность, вид, спряженье, 
Лицо, число и наклоненье.
В изъявительном потом 
Мы и время узнаём.
А в прошедшем род найдём — 
Так глагол мы разберём.
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Причастие
У страдательных, действительных причастий 
Разбор разделим на две части:
Как в глаголе, вид и время узнаем.
Род, число, падеж,
Как в прилагательном, найдём.

Деепричастие
Деепричастие не изменяется, 
Только вид определяется.

Наречие
Признак действия, предмета или признака — значение. 
Ну а больше у наречий никакого изменения.

Склонение сложных 
количественных числительных

Р. п. кого? чего? он не найдёт?
ни двухсот, ни пятисот.

Д. п. Раздам кому' двумстам, тремстам, 
пятистам и семистам.

I .  п. кем< и чем< делился с нами:
двумястами, пятьюстами.

II. п. о чём( поведает в стихах?,
о двухстах и пятистах
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ЧЛЕНЫ ПРЕДЛОЖЕНИЯ

Подлежащее
Действует кто или что в предложении?
Кто? что? — подлежащее здесь без сомнения. 
Обозначение очень простое:
Его подчеркните одною чертою.

Сказуемое
Что делает? каков предмет? - 
Сказуемое, спору нет.
Вот тебе совет простой:
Подчеркни двойной чертой.

Определение
Определение —  чей? какой?
Я  подчеркну волнистой чертой.

Дополнение
Здесь падеж ные вопросы,
Значит, нет сомнения:
Ставь пунктирную черту —
Это дополнение.

Обстоят ельстно
Где? когда? куда? откуда? —
Служат доказательством:
Ставим черточку и точку —
Это обстоятельство.
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